

Un paréntesis

Las reformas urbanas

Movieron un gran revuelo las conferencias que con motivo de las futuras reformas de Murcia, a base del empréstito de los cuarenta millones, organizaron el Circulo Mercantil y la Cámara de la Propiedad Urbana, pero pasó aquello y nada se ha vuelto a decir.

Hoy nos recuerda el problema una página que el diario madrileño «La Nación», dedica a Murcia y habla en casi todas las columnas, de las reformas de la ciudad céntrica que resurge, como el ave fenix, de sus propias cenizas.

No suponemos que la falta de comentarios que hoy se nota respecto a las reformas sea indicio de inactividad por parte de los que contrajeron la obligación de realizarlas; antes al contrario suponemos, por lo avanzado del tiempo, que están realizando la labor mas pensosa aunque menos conocida del público.

Mas éste, que aunque no comente, no deja de preocuparse de cosas que a Murcia y a los murcianos afecta tan directamente, quiere conocer al día lo que más tarde se le ha de ofrecer efectivamente, y ve dificultades y entorpecimientos donde hay solo labor callada, sordida, pero de positivos resultados.

Nosotros no participamos de los temores, pero si de las impacencias, y por ello deseáramos que a cada momento se nos diesen noticias de nuestra futura Murcia para poderlas comunicar a nuestros lectores y con ello dar la sensación de realidad que todos deseamos percibir.

Ante la vista las fotografías de lo que habrá de ser Murcia, que el citado diario madrileño publica, nos preguntamos, una vez más: ¿qué da mucho para empezar?

LOS CONFLICTOS SOCIALES

La huelga de hiladores en Cieza

EL ASUNTO SE AGRAVA

Como saben nuestros lectores, en la ciudad de Cieza hay declarada una huelga parcial de obreros de hilado de esparto.

En el día de ayer la huelga se agravó, pues todos los obreros de este ramo cesaron en el trabajo, protestando de lo exiguo que eran los jornales que disfrutaban, a la vez que piden que aquél se les aumente.

Los patronos se reunieron en vista de la actitud de los obreros, tomando el acuerdo de no acceder a lo que piden en tanto no se establezca un convenio entre todos los patronos de fabricas análogas de toda la provincia, pues alegan que ellos son los que más caro lo pagan.

En vista de la situación y para ver la manera de dar una fórmula de solución, a Cieza marchó el Delegado Gubernativo don Ricardo Pérez García, el que se entrevistará con los obreros y patronos.

La huelga se desenvuelve en el más perfecto orden.

GUARDIADAS

HEROICIDAD DE GUARDIA

No sé que admirar más: Si la insistencia de esos ciudadanos que todos los días hábiles e inhábiles dedican una parte de su actividad y energía a recorrer una buena parte del sin número de «bebercios» y dejar su óbolo y consumir su copa en cada de ellos, o a aquellos otros que pasan, miran y no entran en jamás de los jamases.

Para cualquiera de ambas cosas se necesita tener un espíritu fuerte y una decisión que raya las más de las veces en heroísmo.

Porque, señores, ¡hay que ver!, la cantidad de tascas, bares y colmados que existen en la siete veces coronada ciudad que el Segura baña y alguna vez inunda.

Yo creo que cuando se haga la gran vía central, si piden todos los establecimientos de bebidas, local para establecerse en sus bajos, van a tener que prolongarla hasta Alcantarilla, si quieren que quepan.

No hay calle, a excepción de la del Conde de Romanones que solo tiene una entrada, que es la de la Botica municipal, que no dé posada a varios de aquellos centros de solaz y recreo, de quienes no pueden ser socios de los llamados círculos de tal, a los efectos de tributación al municipio, pero que de socios tienen una categoría napoleónica.

Ni por casualidad he visto desierta una taberna en mi vida, y conste que yo no entro en ellas sino por que haya ne esidad de mi autoridad para evitar cuestiones.

Mas es tan grato y apacible el ambiente que en todas ellas se encuentra, que yo digo que no sé qué admirar más: si a los que pasan la vida en ellas o a los que pasan por frente a ellas y no las pisan.

Para mí que si no me trabara el bendito uniforme sería de los primeros, pero con la concurrencia de una circunstancia que es ésta: que a mí con una chispa de vino que me sobre, tengo bastante. Me pasa como a esos empleaditos que están en dos o resisitios a la vez y cobran todos los sueldos.

¡Qué tenemos madera de héroes!

Pesquisa

BAUTIZO

En la tarde del domingo próximo pasado, tuvo lugar el acto de recibir las regeneradoras aguas del Bautismo, la preciosa niña que hace días dió a luz doña Carolin Pérez Botella, esposa de nuestro buen amigo don Pablo de Andrés Rodero.

A la nueva cristiana se la puso por nombre María de la Fuensanta y actuaron de padrinos sus tíos, la simpática señorita Carmen Pérez y su hermano Eduardo.

El acto se celebró en familia.

Reciban sus padres, abue-las y demás familia, nuestra enhorabuena.

FOOT-BALL

RESERVA DEL REAL MURCIA 3
IMPERIAL 2

El domingo en el Stadium de la Condomina se jugó el partido revancha entre los equipos mencionados.

El juego desarrollado por el Reserva, nos gustó mas que el de otras actuaciones.

El Imperial puso de relieve su gran clase, dominando con gran maestría el pase corto.

En el partido hubo todas las alternativas: momentos de dominio del Reserva y otros en que este vió muy comprometido su marco, por los constantes avances del quinteto «imperialista» muy bien dirigido por su delantero centro Albaladejo.

En la primera parte anotamos que fué de ligero do-

minio por parte del Reserva, logrando un tanto obrá de su medio centro Ramón, que chutó a una distancia de veinte metros al recibir un pase del extremo izquierda.

Este tanto fué de gran habilidad pues supo aprovechar una indecisión de la defensa del Imperial, con cuya inter vención facil hubiera sido el evitarlo.

El Imperial logró también un goal obra de Albaladejo, al recibir un centro del ala izquierda Lerroux.

Este tanto fué conseguido con mucha serenidad.

En la segunda parte el Imperial mantuvo su técnica por encima del Reserva durante mas de veinte minutos, correspondiendo el resto del tiempo al Reserva que impulso su juego.

En ésta parte el Reserva, logró dos tantos uno obra de Hernández Mora y otro por

obra de Porcel que a dos metros de la puerta recogió el balón impulsándolo con éxito hacia las mallas «imperialistas».

El Imperial logró otro, el tanto más bonito de la tarde chutado a una distancia de treinta metros y con gran oportuni ad y sin que Marín pudiera hacer algo para evitarlo.

Poco después Albaladejo, por querer colocar demasiado el esférico perdió la oportunidad de empatar.

De los del Reserva el que más nos gustó fué el ala izquierda de la linea de ataque; los demás sin sobresalir.

Del Imperial los defensas, Albaladejo, Joselito y Merroño.

El arbitraje corrió a cargo de Meseguer, que estuvo francamente mal, dando lugar a que el partido no diese de sí todo el rendimiento que merecía.

Yo.

LO QUE DICEN QUE DIJERON

Las víctimas obligadas

Alguien había elogiado el régimen parlamentario, y Silve-la, que le escuchaba, exclamó:

—¡Que admirable es! ¡Lástima que tenga víctimas obligadas!

—¿Qué víctimas?

—Los maceros, que están obligados a oírlo todo sin pestañear.

NUESTRAS CRÓNICAS

La guerra y la paz

El corazón del hombre es bueno por naturaleza y todos llevamos dentro un soñador que se horroriza ante la guerra y sueña utopias buscando la paz universal.

Muchos remedios se han propuesto para asegurar esta paz; pero, en general, ninguno ha dado resultado, y hasta en ocasiones se ha llegado a todo lo contrario de lo que se pretendía, siendo las insituciones pacifistas origen y semillero de nuevas guerras.

Yo vengo sustentando un criterio, desde ha e mucho tiempo y veo ahora con satisfacción que sin que mis palabras hayan sido oídas a causa de mi insignificancia, las aguas de la paz corren ahora o quieren correr, por los cauces que yo señalé.

Siempre he creído y dicho que la primera fuerza en la vida social actual es la económica y que el modo de acabar con la guerra será el oponer a ella dicha fuerza. Efectivamente, para guerrear hace falta riqueza, puesto que la guerra es sencillamente una destrucción de esta riqueza y quien guerrea se consagra a sacrificarla a su absurdo capricho, pero necesitando poseerla para poderla sacrificar. Resulta pues que la riqueza es el elemento indispensable de la guerra y su causa y que si conseguimos hacerla pacifista habremos resuelto el problema.

Yo no puedo pretender hacerme oír y que mis palabras produzcan resultados prácticos; pero bueno será señalar estas orientaciones, difundir las corrientes orientadas en este sentido y procurar divulgar estas ideas entre la gran masa.

He dicho muchas veces que así como la internacional obrera ha fracasado en sus anhelos de paz, sería eficazísima una internacional capitalista. Que si los ricos, o los encauzadores del capital, se convenciesen de que la guerra sólo acarrea ruinas, desaparecería ésta para siempre. Quien convence a un rico de que la paz es conveniente, hace más labor pacifista que todos los diplomáticos del mundo.

He aquí que ahora leo varios artículos que vienen a reconocer estas verdades. Araquistain publicó uno en «El Sol» hablando de «La Sociedad Económica de las Naciones», y Sancho Quijano lo comenta en el mismo diario hablándonos del proyecto de Busch y del libro de M. Camille Gorgé. Por otra parte la Sociedad de las Naciones viene preocupándose del aspecto económico de las relaciones internacionales y todo esto es una actuación conforme a cuanto yo he pensado siempre.

CORRESPONSAL

Diario de Lorca

Para el Excelentísimo señor Conde de San Julián

(CARTA ABIERTA)

Respetable señor y distinguido amigo: Los momentos de la vida, todos no son iguales; diferencias de evoluciones pueden influir, momentáneamente, en que lo que ayer se nos presentó como abismo insondable, pase a ser hoy llanada inmensa.

Usted, que por su suerte o desgracia, para su personalidad política, sabe, como el que más, que nuestro pueblo ha permanecido huérfano de toda protección, algo más de una década de años, sin que sobre este misérrimo suelo se haya dejado sentir la caricia del favor oficial, que tanto bien produce, en la masa común, será el primero en reconocer, que a esta nuestra Lorca le hace falta esa protección, a que antes me refería y que con la ayuda de los que se denominen buenos lorquinos, fusionada con el favor oficial, que usted puede prestarnos, como Presidente del partido Unión Patriótica, es llegado ese momento decisivo, de que comencemos a recuperar algo de los políticos del viejo sistema, dejaron que manos extrañas, nos arre bataran.

Lorca como sabemos, tuvo un Instituto, el cual fué suprimido; después, en la querida y hermana Ciudad de Cartagena, se creó bajo la protección del Municipio, un Instituto igual al suprimido en este suelo, pagándose con fondos municipales las consignaciones del profesorado y pasando mas tarde con ese favor oficial, a que antes me refería, a ser Centro del Estado.

Bajo los auspicios del Colegio de la Purísima, existe en esta población un centro de enseñanza, el cual se sostiene, con las pesetas, que figuran en los presupuestos, como remuneración para el profesorado. Igual que hoy acontece en Lorca, pasó ayer en Cartagena; que su Ayuntamiento sostuvo varios años, el coste del profesorado, y después cuando las circunstancias lo aconsejaron, los hombres, que todo lo suelen arreglar, tomaron cartas en este asunto y con-

siguieron, que los sueldos, de estos profesores pasaran a depender directamente del Estado.

Lorca cuenta en la actualidad, con un edificio bastante, para titularse Instituto; es es e local, el antiguo Colegio de la Purísima, en el que con un poco de gasto que hiciera nuestro Municipio, se podría habilitar un local adecuado, en que se instalara ese Instituto, que tantos beneficios reportaría a nuestro pueblo, tan falto de protección oficial.

Con un poco de esfuerzo, por parte de Ayuntamiento, que es precisamente la parte a dilucidar, podría conseguirse lo que anteriormente he dejado consignado; esto, es; que Lorca volviera a tener Instituto de segunda enseñanza, máxime teniendo como tiene el material necesario para la enseñanza.

¿Que como se consigue este milagro, distinguido amigo...? Haciendo que nuestro municipio siquiera sea por beneficio general del pueblo, pague el profesorado, dándole estado oficial, cual aconteció con la Universidad de Murcia; y con unos años de demostrar que el centro no es un refugio de paniaguados, sino un centro de verdadero provecho, el Estado estudiaría la forma más viable de fonalizar todos los intereses, cual ha acontecido con Cartagena y Murcia, en su Instituto, su Universidad y sus estudios del Conservatorio.

Como Jefe de la Unión Patriótica y como buen lorquino, me permito brindar a usted este asunto, que tan bien sentido dejaría su nombre entre los que amamos nuestra hermosa Lorca.

Mil perdones de su buen amigo que le distingue entre los buenos, y que le estrecha la mano.

LICENCIADO BLAS-KITO.

DEFUNCION Y ENTIERRO

El sábado tuvo lugar, la conducción a la última morada del que en vida fué pundonoroso militar, don Manuel Olle-ro Morente, Comandante del arma de Infantería, y padre del Capitán Ayudante del Gobernador militar D. Juan.

El cadáver iba encerrado

en una severa caja de caoba, con adornos de plata.

Dos Compañías del Regimiento de España mandadas por el Comandante Sr. Rodríguez, con música, rindieron honores.

A sus desconsolados hijos reiteramos el testimonio de nuestro sincero pésame.

EL CEMENTERIO DE LUMBRERAS

Una Comisi n compuesta por el señor Alcalde don Andrés Morata, tenientes de Alcalde, don Guillermo Foul-quié, don José Martínez Flores, don Andrés Barnés y don Lucas Guirao, asesorados por el Aparejador de nuestro Municipio Sr. San-Marín, se ha trasladado al vecino Caserío de Puerto Lumbreras con objeto de visitar los terrenos que se han ofrecido para Cementerio.

Unieronse a la Comisión, el Concejal Delegado, señor Garro y los Doctores señores Caballero.

De todos los terrenos visitados e que más condiciones reúne, es una parcela cuadrilátera, que hay frente a la venta del Cojo, a unos tres kilómetros de distancia de dicho caserío.

La designada como la mejor de todas ellas por el señor Garro, o sea la que existe en el Caserío de los Mirones, no debe ser admitida por el Excelentísimo A y u n t a m i e n t o, por cuanto está a orillas de la carretera de la Estación de Lumbreras y además no dicta los cien metros que determina la ley de Santidad, como límite que debe guardarse, entre las agrupaciones de vecinos y las Necrópolis.

Este es nuestro parecer y así lo consignamos.

NOTAS DE LA COMISARIA

Han sido denunciados al Juzgado Municipal, Pedro Sánchez Martínez, Pedro Sánchez Marín y Pedro González Sánchez, por causarle lesiones menos graves a Juan Guijarro Resal.

Otra al mismo Juzgado, denunciando Mariana Mateo Ruiz al niño José Martínez Rodríguez, porque a su hijo Antonio le amenazó con una navaja.

En estado preagónico ingresó anoche en la Casa de Socorro, Juan López Sánchez herido en riña por José Ponce García.

De lo que sucedió, al hacerse la cura daré detallada cuenta mañana.

Sólo me queda que apuntar otra idea que también lancé hace mucho tiempo. La de que dada su gran fuerza económica y su organización internacional, siendo además una institución humanitaria y consagrada a luchar contra las adversidades económicas que con la guerra culminan, los Seguros debieran tomar alguna iniciativa reuniéndose, en un Congreso Mundial. So lo su actuación tendría seguramente repercusiones en la conciencia universal, además de que pudieran tomar acuerdos de eficacia indudable.

J. NOGUERA DE AZUA.

La adulteración de la leche

Ayer mañana fueron recibidos los periodistas por el Gobernador interino señor Fernández Reyes.

Don Manuel dijo a los reporteros que estaba dispuesto a castigar energicamente a aquellos cabrerros que expendan la leche en malas condiciones para el consumo público.

Terminó manifestando que aquel que deince le impondrá 500 pesetas de multa.

Capítulo de Sucesos

LIN NIÑO COMETE UNA IMPRUDENCIA Y ES ARRO LLADO POR UNA CAMIONETA. INCENDIO EN UNA FÁBRICA DE CONSERVAS

En la carretera de Mazarón y en el kilómetro 6, ocurrió una desgracia en la que la víctima fué el niño José Moreno.

Lo sucedido fué lo siguiente: El referido niño iba a pié por la carretera, pasando por su lado la camioneta número 1.078. El conductor paró el vehículo e invitó a la criatura a que subiera al coche.

El niño aceptó la invitación y montó, pero en el preciso momento que volvía a ponerse en marcha la camioneta, pensó aquel que había dejado olvidado un periódico, y se arrojó del vehículo con tan mala fortuna, que las ruedas le pasaron por encima del cuerpo, produciéndole heridas graves.

Recogida la criatura, en el coche de referencia fué conducida al Hospital de Mazarón.

En Archena, se declaró un incendio en la fábrica de conservas que tiene instalada en la calle Mayor, don Martin Palazón.

Las causas del siniestro parece que fueron unas chispas de fuego escapadas por unas grietas de la chimenea que atravesaba un tejadillo.

Gracias a la pronta intervención de la guardia civil y vecinos se logró dominar el incendio a las dos horas de iniciado.

Las pérdidas han sido calculadas en unas tres mil pesetas.

